

# Changement d'assemblée nationale en France, mes explications - Transcription en français



**La Normandie vous surprendra**

Episode 165 - La Normandie vous surprendra - Transcription FR + ANGLAIS

La Normandie est l'une des régions les plus connues du monde en raison de son histoire qui a marqué la France. Découvrez dans cet épisode comment elle a été créée et comment elle a évolué au fil du temps. Vous découvrirez également les particularités de la région, ses paysages, ses traditions et ses produits locaux. C'est un épisode qui vous permettra de mieux connaître cette région fascinante.

Vous découvrirez dans cet épisode comment elle a été créée et comment elle a évolué au fil du temps. Vous découvrirez également les particularités de la région, ses paysages, ses traditions et ses produits locaux. C'est un épisode qui vous permettra de mieux connaître cette région fascinante.

**MP3**

**DEVIENS MEMBRE DU CLUB VIP !**

Pour chaque contenu du podcast Fluidité ou de ma chaîne, tu as :

- ✓ La transcription 100% en français.
- ✓ Les transcriptions bilingues FR + Anglais / Espagnol / Portugais / Allemand.
- ✓ La fiche du vocabulaire important du contenu.
- ✓ Le fichier audio mp3 sans publicités.
- ✓ + L'accès à la communauté de 500 membres (et moi !)

**INFORMATIONS ET ABONNEMENT ICI. 7€/MOIS**

- ✓ Je réponds à tes questions de français.
- ✓ Le cours de groupe "je vous explique" 2 fois / mois (mercredi 18h30 France).
- ✓ 8 chats ZOOM par mois en groupe pour pratiquer tous ensemble.

[Informations et abonnement ici](#)

En politique en France ces derniers jours, il y a eu de grands changements importants. Le gouvernement entier va peut-être changer à cause d'une décision de M. Macron. On en parle dans cet épisode cent-soixante-et-onze (171) du podcast fluidité. Alors, pour que vous compreniez tout cela, restez à l'écoute !

[GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je voudrais vous proposer une opportunité unique pour progresser en français si vous êtes intermédiaires : notre club VIP.

C'est un club privé que j'ai créé composé d'une grande communauté de + 450 apprenants que je remercie encore d'ailleurs. Vous y trouverez des amis qui viennent du monde entier et tous ensemble, nous faisons des activités de pratique orale en groupe sur Zoom. De la lecture, des jeux, des quiz, des discussions sur différents thèmes, etc. Ces réunions sont organisées chaque semaine le mercredi à 18h30 et le vendredi à 18h (heure de Paris).

Mais, également le mercredi à 18h30, j'anime aussi un cours interactif pour expliquer facilement et clairement la grammaire du français.

Nous avons un groupe Telegram pour discuter, partager et échanger et où j'aide les apprenants en répondant à leurs questions évidemment.

Le club VIP, c'est aussi des contenus exclusifs pour les débutants : tout mon podcast sans aucune publicité, des transcriptions bilingues pour comprendre rapidement ou encore des listes de vocabulaires en PDF pour enrichir votre lexique.

Tout le monde est bienvenu et vous restez autant de temps que vous voulez.

Pour rejoindre le club VIP, cliquez sur le lien dans la description.

Bonjour et bienvenue dans ce nouvel épisode du podcast !

Si vous n'en avez pas encore entendu parlé, il y a eu de grands changements dans la politique en France, de grands bouleversements importants qui vont modifier le destin de notre pays.

La politique est un sujet sensible, parfois même un sujet qui fâche et qui divise les gens.

Alors, avec cet épisode, je voudrais vous raconter la situation politique actuelle en France pour que vous amélioriez votre français, pour que vous connaissiez le vocabulaire spécifique et la culture, mais je ne vais pas donner mon avis sur tel ou tel parti ou tel politicien.

Mais à la fin, je vous dirai quand même ce que je pense de la politique en général et du système de votes.

Mais alors qu'est-ce qui s'est passé en France récemment ? Je vous raconte toute l'histoire.

Tout a commencé au moment des élections des eurodéputés, les députés qui siègent au parlement européen, donc les personnes qui votent les lois pour l'Union Européenne. Ici, le verbe siéger, ça veut dire occuper un siège, un poste de député.

Ces élections européennes ont lieu tous les cinq (5) ans et les dernières se sont déroulées en deux mille-dix-neuf (2019).

Donc, elles ont recommencé le neuf (9) juin deux mille-vingt-quatre (2024).

Et cette année, le nombre d'eurodéputés a augmenté et est passé à plus de sept-cents (700) représentants.

Dans chaque pays membre de l'Union Européenne, les habitants doivent élire un certain nombre de députés européens, entre six (6) et quatre-vingt-seize (96). Et ce nombre de députés par pays est proportionnel à la population du pays.

C'est en Allemagne où il y en a le plus puisque c'est le pays le plus peuplé de l'U.E, de l'Union Européenne. Et au contraire, c'est à Malte, à Chypre et au Luxembourg qu'il y en a le moins.

Dans le cas de la France, il y a quatre-vingt-un (81) eurodéputés en tout.

Dans chaque pays, le nombre de députés européens de chaque parti est choisi en fonction du pourcentage des voix qu'ils ont reçues. C'est ce qu'on appelle un scrutin proportionnel. Le mot scrutin veut dire le mode de vote.

Je ne connais pas les résultats des autres pays européens, mais ici, en France, il y a un parti politique qui est arrivé en tête, c'est le Rassemblement National, le R.N. avec un peu plus de trente-et-un pour cent (31 %) des voix, des votes. Il s'appelait auparavant le F.N., le Front National, dirigé par la famille Le Pen.

C'est un parti d'extrême droite créé en mille-neuf-cent-soixante-douze (1972) par Jean-Marie Le Pen, un homme qui ressemble à un méchant dans James Bond et connu pour ses propos cruels, haineux et racistes.

Le parti a été repris par sa fille, Marine Le Pen qui a essayé de lui donner une meilleure image que celle donnée par son père, mais elle n'a pas vraiment réussi. Vu qu'elle a le même nom de famille que lui, les gens l'associent toujours à son père. Et elle n'a pas l'air très sympathique.

La nièce de Marine Le Pen est également femme politique et a été élue députée européenne avec son parti. Elle s'appelle Marion Maréchal-Le Pen et son parti politique est encore plus extrême-droite. Il est dirigé par Eric Zemmour, un homme condamné pour haine raciale plusieurs fois par la justice et qui ressemble à Gollum dans le seigneur des anneaux. Il a été condamné, mais il continue à être politicien, bref ! Cet autre parti d'extrême droite a obtenu 5% aux élections européennes.

Aujourd'hui, le R.N est dirigé par Jordan Bardella, un homme de vingt-huit (28) ans, donc très jeune et charismatique. Il est souriant, beau garçon et paraît gentil. Je suppose que c'est en partie

grâce à lui que le Rassemblement National, le R.N., a retrouvé une meilleure image et a pu obtenir toutes ces voix. Mais ce n'est pas la seule raison, évidemment.

Donc, je le disais, le R.N dirigé par Jordan Bardella a obtenu 31% des voix et le parti d'Eric Zemmour 5%, ce qui fait donc au total trente-cinq (35) sièges au parlement européen pour ces 2 partis d'extrême droite. C'est un record absolu pour l'extrême droite.

Alors que le parti politique du camp d'Emmanuel Macron, donc de la majorité présidentielle est arrivée en deuxième position avec quatorze virgule six pour cent (14,6%) des voix, ce qui leur donne seulement treize (13) sièges d'eurodéputés.

Les résultats choquants de ces votes pour les élections européennes ont été dévoilés le 9 juin à vingt heures (20h). Et une heure après, à vingt-et-une heure (21h), le président Macron a fait une annonce que personne n'attendait.

Il a fait un discours en direct pour expliquer que la montée du nationalisme était un danger pour l'Europe, mais aussi pour la France.

Macron a également indiqué qu'il voulait redonner la parole aux Français via un nouveau vote pour que la situation politique soit plus claire dans notre pays.

Et le président de la république française a donc décidé de dissoudre l'assemblée nationale française.

Dissoudre, dans ce contexte, ça veut dire éclater l'assemblée.

L'assemblée nationale française est constituée de cinq-cent-soixante-dix-sept (577) membres. Ce sont des députés qui représentent chacun une circonscription en France. Le pays est divisé en 577 circonscriptions législatives, qui sont des divisions du territoire avec un certain nombre d'habitants.

Dans les zones où il y a peu d'habitants, les circonscriptions rassemblent plusieurs communes et sont assez vastes. Mais dans les zones très peuplées, comme à Paris par exemple, les circonscriptions sont plus petites.

Donc, la dissolution de l'assemblée, le fait de la dissoudre signifie que tous les députés actuels ne le seront plus et qu'il faut voter pour de nouveaux députés, ce qu'on appelle les élections législatives.

Et ces élections législatives ont déjà eu lieu il y a deux ans, en deux mille-vingt-deux (2022), quand Emmanuel Macron a été réélu président de la république.

En effet, tout de suite après chaque élection présidentielle, il y a une élection législative pour choisir les nouveaux députés.

Alors, je ne comprends pas trop pourquoi il a fait ça maintenant, c'est peut-être une stratégie politique, ça ne m'intéresse pas.

En tout cas, c'est comme un coup de poker en connaissant les résultats des élections européennes. C'était un risque à prendre, le risque que les partis d'extrême droite passent au pouvoir.

Je ne sais pas dans les autres pays, mais en France, le gouvernement doit représenter le parti politique majoritaire de l'assemblée nationale.

Si un parti ou un camp politique obtient la majorité absolue, les ministres doivent être du même parti politique.

Donc si l'extrême droite a la majorité absolue à l'assemblée, le gouvernement doit obligatoirement être d'extrême droite. La majorité absolue, c'est la moitié des députés plus un, donc ça fait deux-cent-quatre-vingt-neuf (289) députés sur 577 au total.

En mille-neuf-cent-quatre-vingt-dix-sept (1997), le président de droite Jacques Chirac avait

également dissous l'assemblée alors que son camp avait tranquillement la majorité absolue. Résultat, c'est la gauche qui a gagné la majorité absolue. Donc le président Chirac a dû nommer un premier ministre de gauche, Lionel Jospin, qui a nommé des ministres de gauche également. Donc pendant 5 ans, il y a eu cette cohabitation entre le président Chirac de droite et ses ministres de gauche.

C'est pour ça que Macron a pris un gros risque avec cette dissolution puisqu'il est du centre, ni à gauche, ni à droite. Donc il risquait une cohabitation avec l'extrême droite.

Les élections législatives se font toujours en deux tours.

Le premier tour a eu lieu le trente (30) juin et le deuxième le sept (7) juillet.

Et le soir du 30 juin, à la fin du premier tour, les Français ont été une nouvelle fois choqués en voyant que le R.N a obtenu 30% des voix, comme aux élections européennes.

Suite à ce résultat, de nombreux français se sont mobilisés ou exprimés pour faire barrage au Rassemblement National pour le deuxième tour. Un barrage, ici ça veut dire un obstacle. Donc "faire barrage" veut dire bloquer la progression ou l'avancée de quelqu'un.

Des influenceurs ou des stars ont incité leur communauté à ne pas voter pour le Rassemblement National au deuxième tour. La France entière s'est révoltée pour ne pas que le RN ait la majorité absolue à l'assemblée nationale.

Même le camp présidentiel de M. Macron a invité ses électeurs à faire barrage contre l'extrême-droite en votant pour d'autres partis.

Et pour ce deuxième tour, les partis politiques se sont alliés pour former grosso modo trois camps, la gauche, le centre et la droite.

Pendant cette longue semaine entre les deux tours, la tension était palpable en France, c'est-à-dire qu'on ressentait le suspens et le stress.

Vu les résultats du R.N au premier tour, beaucoup de Français étaient malheureusement persuadés que ce parti allait gagner la majorité absolue au second tour.

Les résultats du deuxième tour sont tombés à 20h le 7 juillet et ils ont une nouvelle fois surpris tout le monde. C'est la coalition de gauche qui a obtenu la majorité relative, c'est-à-dire le plus grand nombre de voix, mais sans obtenir la majorité absolue. Cette alliance de plusieurs partis de gauche s'appelle le Nouveau Front Populaire.

Ensuite, c'est le camp présidentiel qui arrive en deuxième position, puis c'est le rassemblement national en troisième.

Et voilà ! Maintenant, on a une assemblée nationale avec les 3 camps : gauche, centre et droite qui ont chacun environ un tiers de tous les sièges de députés.

Pour l'instant, on ne sait pas ce qui va se passer pour le nouveau gouvernement. Puisqu'aucun parti n'a la majorité absolue, Emmanuel Macron n'est pas obligé de changer tous les ministres par des personnes de gauche.

Des discussions sont en cours et c'est un peu le flou pour le moment.

Donc on verra ce qu'il se passera. Mais certains disent que le pays ne pourra pas avancer avec ces 3 camps politiques presque à égalité.

Maintenant voici mon avis personnel. En fait, j'aime certaines idées de la gauche, certaines idées du centre et d'autres de la droite. Et vice versa, il y a des idées que je n'aime pas dans les 3 camps. Donc aucun parti politique ne satisfait tout ce que je voudrais.

Du coup, je voudrais bien voter "blanc" pour dire que ça ne m'intéresse pas, mais les votes blancs ne sont pas comptabilisés.

Si on vote blanc, c'est-à-dire pour personne, ces votes ne sont pas comptés dans les résultats, ils sont ignorés. Pour moi, ce n'est pas normal, donc je ne vote pas si on ne veut pas entendre mon avis. Et je m'adapterai aux conséquences, tant pis pour moi.

De plus, le système de vote de scrutin à deux tours n'est mathématiquement pas juste puisque les petits candidats peuvent empêcher les favoris de gagner alors qu'ils sont presque du même camp. Il y a aussi des votes stratégiques, etc.

Il faudrait un système plus équitable comme le jugement majoritaire élaboré par des scientifiques du CNRS où on attribue une mention pour chaque candidat, sans que les candidats interfèrent entre eux. C'est faisable, mais ce n'est pas encore mis en place.

Et en plus de ça, les hommes politiques sont toujours impliqués dans des magouilles, des fraudes ou des arnaques comme l'ex-président Sarkozy, ou alors dans des agressions sexuelles. Et ils ne sont jamais condamnés avec la même intensité que les autres citoyens, ils ont comme une espèce d'immunité.

Donc je n'accepte pas ce genre de mentalités pour ma part.

Donc pour toutes ces raisons, je ne vote pas.

Alors, bien sûr, je ne vais jamais vous demander pour qui vous votez, c'est une décision privée qui ne regarde pas les autres. Et les commentaires de haine ou de provocation à la haine politique seront supprimés.

Au lieu de ça, je vous propose d'essayer de réécrire les nouveaux mots dans les commentaires, les mots que vous avez appris pour les partager avec tout le monde et pour mieux les mémoriser.

Et merci beaucoup à vous d'avoir suivi cet épisode.

Abonnez-vous à mon podcast ou à ma chaîne pour ne pas rater les prochains.

Si vous avez aimé le contenu et que c'était utile pour vous, dites-le-moi en mettant un pouce ou un like ou en mettant cinq étoiles sur les plateformes de podcast et également pour me soutenir. Je vous dis à bientôt !